
Сердало
№ 54 (11589), четверг, 14 апреля  2016 года

1 стр.

www.serdalo.ru. e-mai l :  serdalo@yandex.ru

Г I А Л Г I А Й  М Е Х К А  К Ъ А М А Н  Ю К Ъ А РА  ГА З Е Т
О Б Щ Е Н А Ц И О Н А Л Ь Н А Я  ГА З Е Т А  Р Е С П У Б Л И К И  И Н Г У Ш Е Т И Я

Газет арадувл 1923 шера 1 май денз

Газета выходит с 1 мая 1923 года

Дни выхода газеты: вторник, четверг, суббота № 54 (11589), ера, 14 апрель, 2016 шу

четверг, 14 апреля 2016 года

Погода в Ингушетии
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«горячей линии» 

Правительства РИ 
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+7 (8734) 55-11-57
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телефон 
службы 

спасения
«112»

Глава Банка России Эльвира Набиуллина анонсировала намерение 
регулятора выпустить новые банкноты достоинством 2000 и 200 ру-
блей, которые планируется ввести в обращение в 2017 году.

Российская номинальная система банкнот, кратная 5 и 10, была за-
ложена почти 20 лет назад – в 1997 году в условиях высокой инфляции. 
Теперь же в ЦБ уверены, что замедление инфляции позволяет выпу-
скать купюры промежуточного номинала.

По мнению специалистов ЦБ, выпуск банкнот нового номинала по-
зволит упростить расчеты граждан за товары и услуги.

Курс валют 

USD ЦБ – 65,77 
EUR ЦБ – 74,66

14 апреля 2016 г. +18 С0, небольшой дождь
15 апреля 2016 г. +19 С0, малооблачно
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Особое внимание – 
качеству 

строительных работ
Глава Ингушетии посетил строительство перинатального центра 

в Назрани, школы и торгового центра в Магасе
Глава Ингушетии Юнус-

Бек Евкуров посетил 
стройплощадку в Назра-
ни, где полным ходом идет 
строительство перина-
тального центра. Руково-
дитель субъекта осмотрел 

территорию стройпло-
щадки, на которой в рам-
ках графика ведутся рабо-
ты.

Вместе с Председате-
лем Правительства Абу-
бакаром Мальсаговым, 
вице-премьером Марем 
Арапхановой, министром 
строительства Мустафой 
Буружевым, мэром На-
зрани Алиханом Тумгое-
вым и подрядчиком Бек-
ханом Зязиковым Глава 
региона осмотрел корпус 
изнутри, поднялся на кры-
шу здания, а также обо-
шел всю прилегающую 
территорию, которую, как 

он считает, нужно благо-
устроить и озеленить. 
«Здесь должны гулять и 
отдыхать в тени деревьев 
пациентки», - сказал он. В 
беседе с ответственными 
лицами он добавил, что 

темп работы должен со-
блюдаться, при этом осо-
бое внимание необходимо 
уделять качеству работ 
- оно должно соответство-
вать всем нормам и тре-
бованиям.

Перинатальный центр 
рассчитан на 130 коек и 
100 посещений в смену. 
Объект возводится в рам-
ках региональной про-
граммы «Модернизация 
здравоохранения РИ». 
Программа строительства 
медицинского учрежде-
ния рассчитана на оказа-
ние улучшенной, более 
доступной медицинской 

помощи матерям и детям 
в регионе и снижение дет-
ской смертности.

Далее Юнус-Бек Ев-
куров в сопровождении 
премьер-министра и ру-
ководителя Минстроя и 

градоначальника Бес-
лана Цечоева побывал 
на месте возведения 
школы на 1500 мест в 
Магасе. Руководитель 
региона ознакомился с 
представленным про-
ектом, указал на необ-
ходимость внесения не-
которых изменений. В 
частности, речь шла об 
увеличении пропускной 
способности за счет до-
полнительных входов.

Глава Ингушетии по-
ручил переделать про-
ект и представить его на 
согласование в самые 
короткие сроки.

В рамках инспекции 
Ю.Евкуров осмотрел 
еще одну сторойпло-
щадку и пообщался с 

предпринимателем Юну-
сом Хаутиевым, который 
планирует возвести круп-
ный торговый центр в сто-
лице Ингушетии.

Отметим, что реализа-
ция проекта предполага-
ет вложение собственных 
средств инвестора. Под 
строительство торгового 
центра выделен участок в 
1 га, на котором, кроме ос-
новного корпуса, появятся 
складские и подсобные 
помещения. Срок сдачи 
объекта – 2018 год.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

Новостройки иНгушетии

Помимо 15 членов прези-
диума Совета в заседании 
приняли участие первый за-
меститель руководителя Ад-
министрации Главы РИ Юсуп 
Костоев, начальник Управле-
ния внутренней политики Ад-
министрации Главы Магомед 
Шавхалов.

С основным докладом о 
работе, проделанной члена-
ми Совета, на заседании вы-
ступил председатель Совета 
тейпов, министр по внешним 
связям, национальной поли-
тике, печати и информации 

Улан Евлоев. В частности, 
он отметил, что за отчётный 
период члены президиума 
провели 17 заседаний, уча-
ствовали в примирении враж-
дующих сторон, улаживании 
бытовых и хозяйственных 
споров. Только с водителями, 
задержанными сотрудниками 
ГИБДД за вождение в нетрез-
вом состоянии, актив Совета 
тейпов провёл 98 профилак-
тических бесед.

В дискуссии приняли уча-
стие члены президиума Со-
вета тейпов – Хожахмед 

Касиев, Идрис Цолоев, Ху-
сейн Осканов, Ибрагим Хад-
зиев. Выступающие говорили 
об общественно-политиче-
ской обстановке в регионе, о 
взаимодействии Совета тей-
пов с другими общественны-
ми организациями и муници-
палитетами.

Глава республики поблаго-
дарил членов Совета тейпов 
за работу и отметил, что по 
ряду направлений им не-
обходимо активизировать 
работу. К примеру, речь шла 
о безопасности на дорогах 
республики и частых случаях 
ДТП, предстоящих выборах. 
Юнус-Бек Евкуров уточнил, 
что необходимо «обеспечить 
высокую явку на выборы, а 
кому отдать свой голос – это 
уже личное дело каждого».

ПоЛитикА

Совет тейпов: 
ключевые направления 

деятельности
Юнус-Бек Евкуров провёл заседание президиума 

Совета тейпов при Главе Республики Ингушетия, на 
котором были подведены итоги деятельности Сове-
та в первом квартале 2016 года и определены ключе-
вые направления, работу по которым членам Совета 
необходимо активизировать.

Руководитель региона 
отметил важную роль жур-
налистского сообщества в 
становлении гражданского 
общества, формировании 
общественного мнения.

"Все эти годы представи-
тели вашей творческой ор-
ганизации активно освещали 
социально-экономические 
преобразования и трудовые 
будни республики, способ-
ствовали развитию духовной 
и культурной сферы, укре-
плению межнационального 
согласия и доверия, - сказал 
Юнус-Бек Евкуров. - Важна 
роль журналистского сооб-
щества в становлении граж-
данского общества, фор-
мировании общественного 
мнения, воспитании подрас-
тающего поколения, укре-
плении социальных и нрав-
ственных устоев".

Вместе с тем Глава респу-
блики говорил и о том, что 
представители СМИ долж-
ны быть более активными, 
особенно при освещении 
проблемных вопросов. «Ни-
как не обойтись без помощи 
представителей СМИ и при 
решении многих проблем, 
особенно таких, как земель-
ный вопрос, борьба с корруп-
цией, безразличие чиновни-
ков», – подчеркнул Юнус-Бек 
Евкуров.

По словам руководителя 
республики, Союз журнали-
стов - это союз творческих 
людей, кипящих интересны-
ми и нестандартными идея-
ми, которые искренне любят 
свою профессию, тех, кто 
своим трудом вносил и вно-
сит вклад в развитие нашей 
республики, в формирование 
ее имиджа на российской и 
международной арене.

"Очень важно, - подчер-
кнул Глава Ингушетии, - уви-
деть интересное событие и 

грамотно, достоверно доне-
сти его до читателей, теле-
зрителей, радиослушателей. 
Именно журналисты помо-
гают гражданам быть услы-
шанными властью, а власти 
– быть понятой гражданами.

Юнус-Бек Евкуров говорил 
в том числе и о том, что не-
обходимо поддерживать мо-
лодых начинающих журнали-
стов, о поддержке ветеранов 
журналистики.

Представители журналист-
ского сообщества в ходе 
встречи задавали интере-
сующие их вопросы. Глава 
республики живо реагировал 
на каждое замечание участ-
ников встречи, подробно 
отвечал на все вопросы, от-
мечая при этом, что для него 
нет неудобных или нежела-
тельных вопросов.

"Убежден, что вы и впредь 
будете продолжать славные 
традиции отечественной 
журналистики, активно под-
держивать созидательный 
курс нашей республики, 
способствовать укреплению 
мира и стабильности. А ваш 
добросовестный труд и пре-
данность своему делу будут 

способствовать процветанию 
Ингушетии, - сказал Юнус-
Бек Евкуров в завершение 
встречи с представителями 

творческого союза. - Ис-
кренне желаю Союзу жур-
налистов дальнейших успе-
хов, а всем журналистам 

- здоровья, благополучия и 
ежедневных творческих по-
бед".

Представители СМИ ре-
спублики поблагодарили 
Главу Ингушетии за встречу 
и за возможность из первых 
уст получить ответы на все 
интересующие их вопросы.

Напомним, сегодня испол-
няется 19 лет со дня образо-
вания Ингушского отделения 
Союза журналистов России. 
Срок – небольшой по истори-
ческим меркам, но достаточ-
ный, для того чтобы пришла 
зрелость, острота воспри-
ятия событий и процессов, 
происходящих в обществе.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

Глава Ингушетии 
встретился с членами 
Союза журналистов 

республики
Ежегодная встреча Юнус-Бека Евкурова с работниками информационных 

агентств, телевидения и радио, газет, а также с теми, кто в разное время воз-
главлял Союз журналистов Ингушетии, прошла за чашкой чая в Зимнем саду Адми-
нистрации Главы республики.

Путин поручил разработать 
страхование дольщиков 

жилья
Президент России Владимир Путин по-

ручил правительству и ЦБ разработать 
предложения по страхованию имуществен-
ных рисков участников долевого строитель-
ства, передает РИА «Новости».

Предложения по введению института страхова-
ния дольщиков в случаях неисполнения застрой-
щиком обязательств по договору строительства 
должны быть представлены до 1 июня 2016 года.

Отмечается, что страхование также должно дей-
ствовать в случаях «ненадлежащего исполнения» 
условий договора между застройщиком и участни-
ками долевого строительства.

Поручение было озвучено президентом на съез-
де Российского союза промышленников и пред-
принимателей.

Накануне Госдума поддержала во втором основ-
ном чтении законопроект об уголовной ответствен-
ности застройщиков за обман дольщиков много-
квартирных домов.

Д. Медведев: Единый рынок 
лекарств должен заработать 

в 2016 году
Премьер-министр Дмитрий Медведев на за-

седании Евразийского межправительствен-
ного совета заявил, что общий рынок лекар-
ственных препаратов ЕАЭС должен начать 
работать уже в 2016 году, передает «Интер-
факс».

«Надо, чтобы этот рынок заработал в полном 
объеме уже в текущем году», — уточнил премьер.

По словам политика, сторонам необходимо уре-
гулировать существующие разногласия и утвер-
дить документы о единых принципах обращения 
лекарств и медицинских изделий.

Медведев также подчеркнул, что фармацевтиче-
ская отрасль имеет огромное социальное значе-
ние для стран ЕАЭС.

Правительство России 
завело страницу 

в «ВКонтакте»
Правительство России открыло свою официаль-

ную страницу в социальной сети «ВКонтакте». Об 
этом ее пресс-секретарь Евгений Красников рас-
сказал «Ленте.ру». Он отметил, что аккаунт будет 
вести пресс-служба кабинета министров.

Первые записи на странице правительства в 
«ВКонтакте» появились в январе 2016 года. Офи-
циально о запуске аккаунта объявили в среду, 13 
апреля.

На странице правительства обещают сообщать 
ключевые новости и информировать о важных 
социально-экономических решениях. Кроме того, 
правительство будет рассказывать о своей рабо-
те, поездках и совещаниях у Дмитрия Медведева.

На момент публикации на страницу кабмина в 
«ВКонтакте» подписались около шести тысяч че-
ловек. В то же время на Twitter правительства под-
писаны 486 тысяч пользователей, а на Instagram 
— 82 тысячи. Совокупная аудитория ресурсов пра-
вительства России в социальных сетях насчитыва-
ет около 700 тысяч подписчиков.

Центробанк отметил, 
что подешевели продукты

 
В ЦБ РФ заявили, что стоимость овощей 

в марте этого года снизилась впервые за 
очень длительный период наблюдений.

В апреле продолжится линия стабильных цен на 
овощи.

Представители Банка России заявили, что в Рос-
сии было отмечено снижение цен на овощи. Так, 
по сравнению с февралем овощи стали дешевле 
на 1,3%. В ЦБ отметили, что наблюдают подобное 
впервые за долгую историю наблюдений за цена-
ми в России. Также Банк России уточнил, что по 
сравнению с прошлогодним мартом овощи и фрук-
ты стали дешевле на 5,1%.

Кабмин РФ поддерживает 
повышение МРОТ на 21%
Правительство РФ поддерживает за-

конопроект о повышении минимального 
размера оплаты труда (МРОТ) с 1 июля 
2016 года до 7,5 тысячи рублей, сообщает 

кабмин.

Инициатива исходила от главы кабмина Дми-
трия Медведева. Законопроектом предполагается 
повысить МРОТ на 20,9%, установив его в сумме 
7,5 тысячи рублей в месяц. Ранее сообщалось, что 
законопроект внесен в Госдуму.

"Данное повышение будет способствовать уве-
личению соотношения МРОТ и прогнозируемой 
величины прожиточного минимума трудоспособ-
ного населения с 53,5% до 64,7%", - отмечается в 
сообщении.

Глава Минтруда Максим Топилин ранее называл 
оценочную сумму увеличения МРОТ - для этого в 
бюджете придется изыскать 6 млрд рублей.

С 1 января 2016 года МРОТ составляет 6,204 ты-
сячи рублей.

Национальная база данных 
автомобилей будет создана 

к августу
Национальная база данных автомобилей 

с пробегом будет создана к августу 2016 г. 
Об этом сообщил председатель совета ди-
ректоров группы компаний «Кароператор» 
Оскар Ахмедов на IV конвенции Российских ав-
томобильных дилеров.

«В июле мы планируем запустить Национальную 
базу данных автомобилей с пробегом в пилотном 
режиме. В нем примут участие 10-15 дилеров. В 
августе у нас запланирован запуск коммерческой 
эксплуатации базы как совместного продукта с ас-
социацией «Российские автомобильные дилеры» 
(РОАД)», - сказал О. Ахмедов.

По его словам, пользователями национальной 
базы данных могут быть автодилеры, банки, ли-
зинговые компании, общественные организации, 
такие как Российский союз автостраховщиков, 
специализированные информационные порталы, 
автопроизводители, потребители.

Новости россии
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ПодготовкА кАдров

Во исполнение статьи 13 
Федерального закона «О Су-
дебном департаменте при 
Верховном суде Российской 
Федерации», на заседании 
Совета судей Республики 
Ингушетия начальник Управ-
ления Судебного департа-
мента в Республике Ингу-
шетия Микаил Магометович 
Гадаборшев выступил с от-
четом об итогах деятельно-
сти Управления за 2015 
год. Также в ходе заседания 
были озвучены планы, на-
меченные Управлением на 
текущий 2016 год.

Далее члены Совета судей 
заслушали доклад о проде-
ланной работе за 2015 год, 
представленный директором 
филиала ФГБУ ИАЦ Судеб-
ного департамента в Респу-
блике Ингушетия А.О. Албо-
гачиевым. 

Совет судей Республики 
Ингушетия принял информа-
цию к сведению.

Ознаменовалось заседа-
ние торжественным вруче-
нием председателем Вер-
ховного суда РИ медали 
Совета судей РФ "150 лет 
судебной реформы России" 
начальнику Управления Ми-
каилу Гадаборшеву, а также 
награждением почетными 
грамотами и благодарностя-
ми тринадцати мировых и 
федеральных судей за до-
бросовестную работу, от-
ветственность, образцовое 
исполнение служебных 

обязанностей и по итогам ра-
боты за 2015 год.

Напомним, что судья - че-
ловек, который принимает на 
себя ответственность в раз-
решении конфликта между 
двумя сторонами. Он - пред-
ставитель власти, призван-
ный разрешать правовые 
споры (тяжбы) между от-
дельными людьми, органи-
зациями, государственными 
структурами.

Работа судей протекает 
в условиях повышенного 
нервно-психического напря-
жения, в их производстве 
находится одновременно 
большое число дел, при-
ходится контактировать со 
многими людьми, не всегда 

доброжелательно настроен-
ными в отношении происхо-
дящего. Нередко участники 
разбирательств остаются не-
довольны решениями суда. 
Поэтому для адекватной 
оценки чужих поступков су-
дья и сам должен быть че-
ловеком высоких моральных 
принципов. Независимость 
и беспристрастность - те ка-
чества, которые наиболее 
важны для специалиста, в 
обязанности которого входит 
самостоятельное принятие 
решений и который ни в коем 
случае не должен идти на 
поводу угроз или «взаимовы-
годных предложений». 

Ася ГЕТАГАЗОВА

Одновременно С. Давы-
дова обнадеживала стра-
дающих от гипертонии:                
«…на  данный момент един-
ственное лекарство, которое 
официально рекомендуется 
Минздравом для лечения 
гипертонии и оно же исполь-
зуется кардиологами в их 
работе – это Normalife. Его 
разработка началась еще 
несколько лет назад и завер-
шилась буквально недавно… 
Если не вдаваться в тонко-
сти и детали, то препарат 
воздействует на причину за-
болевания, благодаря чему 
появляется возможность 
полностью избавиться от ги-
пертонии…»

А далее директор инсти-
тута кардиологии занялась 
банальной рекламой нового 
лекарства:

«На данный момент ле-
карство производится ма-
лыми партиями, хотя произ-
водитель уже строит новые 
мощности, которые позволят 
увеличить объем в несколь-
ко раз. Поэтому, пока он не 
пытался выйти на прилавки 
аптечных сетей, потому что 
туда просто нечего отправ-
лять – все раскупается сразу 
же на производстве меди-
цинскими компаниями… Но 
в начале этого года произво-
дитель получил бюджетное 
финансирование для рас-
ширения производства. И по 
настоянию Минздрава запу-
стил специальный сайт для 
различных продаж, где в ре-
жиме  он-лайн можно офор-
мить заявку на Normalife».

Заканчивалось интервью 
призывом С. Давыдовой: 
«Воспользуйтесь своим 
шансом, вместо того чтобы 
покорно ждать смерти от ин-
фаркта». И тут же ссылка на 
то, как можно заказать это 

лекарство со скидкой на 50 
процентов.

Согласитесь, само имя ди-
ректора института, ее ссылка 
на рекомендации Минздра-
ва, бюджетное финансиро-
вание и т. д. и т. п.  внушают 
доверие. И все же, что-то в 
этом интервью насторажи-
вало. Наверное, его коммер-
ческая направленность и 
эта ссылка на возможность 
купить лекарство со скидкой 
на 50 процентов. Это как-то 
не увязывалось с деклариру-
емым ажиотажным спросом 
на него. Вы поверите, что 
коммерсанты вдруг прони-
клись трогательной заботой 
о вашем здоровье и делают 
вам такую солидную скидку? 
Я не поверил и оставил без 
внимания эту публикацию.

Однако, в памяти у меня 
засели фамилия директо-
ра института кардиологии и 
название лекарства. И вот, 
буквально на днях нахожу в 
интернете новое интервью 
на ту же тему. И дает его 
директор того же института, 
но уже не Салтанат Евге-
ньевна Давыдова, а Ирина 
Евгеньевна Чазова – дочь 
главного врача кремлевских 
небожителей советской эпо-
хи Евгения  Ивановича Ча-
зова. Первое интервью было 
опубликовано 8 февраля 
нынешнего года, второе – 3 
апреля. Здесь, конечно, нет 
никакого  криминала, за про-
шедшие два месяца дирек-
тор института мог смениться. 
Но тональность второго ин-
тервью, его лексика и пафос, 
а также его коммерческая 
направленность показались 
мне удивительно знакомыми 
и я нашел интервью С. Давы-
довой. При сравнении этих 
двух текстов меня бросило в 
шок – они совпадали слово в 

слово от начала и до самого 
конца. Только фамилия Да-
выдовой была заменена на 
Чазову. И это обстоятельство 
не оставляет никаких сомне-
ний в том, что за рекламой 
якобы чудо-лекарства стоят 
обыкновенные мошенники. 
По некоторым сведениям, 
у нас в стране есть целые 
организованные группы, пи-
шущие такие рекламные  
тексты по заказу и на любые 
темы. Те, кто заказывает, 
такие же мошенники. Зако-
ном они не преследуются, а 
обманутым людям их невоз-
можно вычислить и найти. То 
же лекарство вы не можете 
прийти и купить у продавца 
на месте – на контакт они не 
идут ни при каких условиях.

А как же тогда И. Чазова и 
С. Давыдова, спросит иной 
читатель, неужели и они 
участвуют в таких аферах?! 
Думаю, они даже не подо-
зревали, что их имена будут 
так  использованы. Их просто 
подставили! Впрочем, у меня 
сильное подозрение вызы-
вает само существование в 
природе С. Давыдовой. Во 
всяком случае, когда я на-
брал в поисковике  Яндекса 
ее фамилию результат был 
нулевым. А вот Ирина Евге-
ньевна Чазова действитель-
но есть – она доктор меди-
цинских наук, профессор, 
директор  Института клини-
ческой  кардиологии им. А.Л. 
Мясникова. И ей, конечно, 
нет никакого резона разме-
нивать свое имя на всякие 
мошеннические рекламы.

Ну, а нам, потребителям 
лекарств, нужно быть бди-
тельными и не поддаваться 
на магию имен!

А. ИНСАРОВ

Судья – глас закона
11 апреля  в здании Управления судебного департамента в Республике Ингушетия 

состоялось расширенное заседание Совета судей с участием председателя Верхов-
ного суда РИ Ибрагима Аюбовича Фаргиева, председателя Совета судей РИ Магомеда 
Хасановича Аушева, начальника Управления по обеспечению деятельности мировых 
судей Аюпа Якубовича Экажева.

Мошенники 
на контакт не идут

Месяца два назад я обнаружил в недрах интернета интервью с главой Института 
кардиологии (так было написано) Минздрава России  Давыдовой Салтанат Евгеньев-
ной. К интервью была подверстана фотография симпатичной женщины восточной  
наружности в белом халате на фоне мудреной медицинской аппаратуры. Темой ин-
тервью была гипертония. Приводилась ужасающая статистика смертей от этой бо-
лезни века. 

Чемпионат рабочих профессий 
– WorldSkills Russia

В Ингушском политехническом колледже г. Назрани состоялась торжественная 
церемония открытия Регионального чемпионата рабочих профессий «Молодые 
профессионалы» (WorldSkills Russia), сообщает пресс-служба Главы и Правитель-
ства РИ. 

На мероприятие были 
приглашены представители 
Народного собрания Респу-
блики Ингушетия, руководи-
тели министерств и ведомств 
республики, которые после 
торжественного открытия 
чемпионата посетили ма-
стер-классы по различным 
профессиям. 

С приветственным адре-
сом перед гостями и участ-
никами чемпионата высту-
пила первый заместитель 
Председателя Правитель-
ства РИ Марем Арапханова. 
Она отметила, что движение 

WorldSkills – международное 
некоммерческое движение, 
в которое входят 75 стран, 
главная цель которого – по-
вышение престижа рабочих 
профессий и развитие про-
фессионального образова-
ния. 

Республиканские чемпи-
онаты профессионального 
мастерства проводятся еже-
годно в апреле. На данный 
момент проведено 4 реги-
ональных чемпионата про-
фессионального мастерства, 
в которых приняли участие 
более 100 участников по 8 

компетенциям. 
В работе пятого Республи-

канского чемпионата про-
фессионального мастерства 
«Молодые профессионалы» 
примут участие 68 студен-
тов 6 организаций среднего 
профессионального образо-
вания республики по 11 кон-
курсным профессиям, 45 экс-
пертов и 20 работодателей. 
По словам организаторов, 
данное мероприятие будет 
проходить в течение четырех 
дней. 

точкА   отсчетА

Чтобы урожай каравая 
был щедрым

По словам руководителя пресс-службы аграрного ведомства республики Хавы Вы-
шегуровой, на озимых посевах ГУПов на прошедшей неделе началась обработка хле-
бов ядохимикатами. 

В сельхозпредприятиях в 
общей сложности предстоит 
обработать свыше 14500 гек-
таров озимых культур, пше-
ницы и ячменя.

В посевы хлебов своевре-
менно и качественно успе-
ли внести азотное удобре-
ние, после чего они хорошо 
окрепли.

Из данного клина озимых 
11000 гектаров предусмотре-
но обработать с помощью 
сельхозавиации, а остав-
шиеся хлеба – наземным 
способом из-за близости их 
к населенным пунктам. По-
нятно, что это делается, что-
бы исключить отравление 
скота ядохимикатом,  о чем 
Минсельхоз предупредил 
жителей, указав конкретные 
сроки проведения обработки 
озимых посевов.

Что касается обработки 
хлебов наземным способом, 
она проводится опрыскивате-
лями, как самоходными, так и 
прицепленными за трактора-
ми «Беларус».

Установленные сроки агро-
техникой для 100-процентно-
го завершения опрыскивания 

озимых – это 24-25 апреля, а 
в случае дождей – до конца 
месяца.

Что касается обработки 
хлебов сельхозавиацией, это 
делается, как и всегда, «ку-
курузником», выписанным 
из Моздокского авиаотряда. 
Это в основном в таких хо-
зяйствах, как ГУПы «Зори 

Кавказа», «Алханчуртское», 
«Беркат» Малгобекского рай-
она и ГУП ОПХ «Нестеров-
ское».

Можно сделать оптими-
стичный вывод: урожай хлеб-
ного каравая в этом году 
будет хорошим. Главное, со-
брать его в сжатые сроки и 
без потерь.

сеЛьское хозяйство

Главой АККО РИ избран 
Магомед Гагиев 

Со съезда фермеров
Фермерам Ингушетии 

дважды пришлось со-
браться на свой кре-
стьянский съезд, чтобы 
определиться с главой 
АККО РИ, куда они отно-
сятся.

Первый съезд состоялся 
в субботу, 2 апреля, в ГДК 
г. Назрани, где из делегиро-
ванных на этот форум 116 
фермеров приняли участие 
109.

Заметим, что эти выбо-
ры, впрочем, как и на дру-
гих предшествовавших 

крестьянских съездах, про-
водились на основе тайного 
голосования. В этот раз опре-
делить их победителя не уда-
лось. Поэтому выборы главы 
были перенесены на повтор-
ный форум, который состо-
ялся в субботу, 9 апреля, но 
уже в здании Минсельхоза, 
в работе которого принял 
участие Мухажир Албаков и 
другие руководители АПК ре-
спублики.

– Кандидатами, баллотиру-
ющимися на пост главы АККО 
РИ Исламом Балаевым и 

Магомедом Гагиевым, вновь 
были озвучены свои про-
граммы. Они отвечали на 
вопросы делегатов-ферме-
ров, после чего последовало 
тайное голосование. После 
подсчета голосов на первом 
месте оказался Магомед Га-
гиев, за которого проголосо-
вали 69 делегатов, за Исла-
ма Балаева  - 42 голоса.

Председателем АККО РИ 
избран Магомед Гагиев, ко-
торому хочется пожелать 
успехов на этой весьма от-
ветственной работе.

Ученые 
Ингушетии 
расширяют 

творческие связи
С 7 по 10 апреля 2016 года в городе Шамахи Азер-

байджанской Республики проходила III Международная 
научная конференция «Геноцид против тюрко-му-
сульманского населения в Азербайджане и Восточной 
Анатолии в 1914-1920 годах». Организованный Пре-
зидиумом Национальной академии наук Азербайджана 
(НАНА), Институтом истории имени А. А. Бакиханова, 
Турецким Центром истории имени Ататюрка и испол-
нительной властью г. Шамахи форум собрал более 100 
известных ученых и специалистов из 10 стран мира. 
Россию представляли ученые Москвы, Татарстана, 
Адыгеи, Ингушетии, Чечни и Дагестана.

Делегацию из Республики 
Ингушетия возглавила ди-
ректор Ингушского научно-
исследовательского институ-
та гуманитарных наук имени 
Ч.Э. Ахриева, доктор фило-
логических наук, профессор 
Нина Барахоева. Вместе с 
ней в конференции приня-
ли участие заведующий от-
делом этнологии ИнгНИИ, 
кандидат философских наук 
Борис Харсиев и кандидат 
исторических наук, профес-
сор кафедры истории России 
Ингушского госуниверситета 
Марем Долгиева.

Через своего представите-
ля с приветствием к участни-
кам конференции обратился 
Президент Азербайджана 
Ильхам Алиев.

По мнению вице-прези-
дента НАНА, академика Исы 
Габиббейли, основная цель 
ученых заключается в изуче-
нии реальной истории наро-
дов, и доведении правды до 
мировой общественности. 
Директор Института исто-
рии НАНА Ягуб Махмудов 
подчеркнул необходимость 
объективно исследовать 
историю, чтобы не было по-
вторения чудовищных пре-
ступлений против людей.

Работа конференции про-
ходила на секционных заня-
тиях в трех направлениях, в 
одном из которых модерато-
ром выступила профессор из 
Ингушетии М. Б. Долгиева. 
Красной нитью проходила 
важность совместных иссле-
дований по обозначенным 

вопросам истории.
По итогам работы кон-

ференции была принята 
резолюция и обращение к 
Президенту Азербайджана 
Ильхаму Алиеву.

За активную работу в ходе 
конференции представители 
ингушской делегации были 
поощрены сертификатами.

В ходе встречи нашей де-
легации был подписан Дого-
вор о сотрудничестве в обла-
сти науки между Институтом 
истории Национальной ака-
демии Азербайджана и Ин-
гушским научно-исследова-
тельским институтом имени 
Ч. Э. Ахриева, подписанный 
директорами обоих научных 
учреждений соответственно 
Ягубом Махмудовым и Ни-
ной Барахоевой.

Стороны договорились об-
мениваться научной инфор-
мацией и организационным 
опытом, разрабатывать и 
реализовывать совместные 
исследовательские и изда-
тельские проекты, проводить 
совместные научные фору-
мы.

Участники конференции 
прошли обширную культур-
ную программу, ознакоми-
лись с историческими до-
стопримечательностями 
г. Шамахи, посетили мемо-
риальный комплекс жертвам 
геноцида и одну из древней-
ших на Кавказе Джума-ме-
четь, датируемую первой по-
ловиной VIII века.

С. СУлТАНОВ

ГУП «Вежарий»: 
преобразования еще впереди

ГУП «Вежарий» был организован в Сунженском районе года три тому назад по ини-
циативе и поддержке Главы республики Юнус-Бека Евкурова с целью обеспечить  
сельхозработами жителей предгорных сел Аршты и Чемульга, лежащих по сосед-
ству.

Как подсчитали специали-
сты, в этих селах в общей 
сложности оказалось 800 
гектаров черноземной земли, 
пригодной для возделывания 
различных культур. Вся эта 
пашня была отдана выше-
упомянутому сельхозпред-
приятию «Вежарий», которое 
затем стало одним  из ГУПов 
аграрного ведомства Ингу-
шетии.

Во вспашке земли,  кото-
рая заросла кустарниками 
и деревьями, была задей-
ствована различная сельхоз-
техника, которой управляли 
опытные механизаторы, ко-
мандированные в ГУП «Ве-
жарий».

Буквально за три недели 
все было вспахано и об-
работано а затем засеяно 
овсом на зерно и кукурузой, 
что тоже находилось под кон-
тролем Главы республики, 
появившегося в ГУПе «Вежа-
рий».

Чуть больше это предгор-
ное хозяйство было обеспе-
чено необходимой сельхоз-
техникой для возделывания 

семян различных сельхоз-
культур, от тракторов до при-
цепного инвентаря.

Жители вышеупомянутых 
сельских поселений очень 
благодарны Юнус-Беку Евку-
рову за все это, некоторые из 
них работают механизатора-
ми в предгорном хозяйстве. 
Правда, обидно то, что за 
эти годы ГУП так и не окреп 
в экономическом направ-
лении, а рабочие доволь-
ствуются небольшими зар-
платами. Здесь уже третий 
директор – Маули  Черсиев, 
предыдущие были уволены 
как не справившиеся с воз-
ложенными на них задачами.

Кстати сказать, земле-
дельцы хозяйства уже внес-
ли азотное удобрение на 
озимые, выделенное им 
аграрным ведомством, а 
в настоящее время ведут 
опрыскивание растений про-
тив сорняков и грызунов.

С 400-гектарного поля ози-
мых с каждого в среднем в 
ГУПе планируют собрать в 
этом году по 25 центнеров 
зерна, что, надеемся, вполне 

под стать земледельцам это-
го предгорного хозяйства, 
пашни которого находятся в 
благодатных почвенно-кли-
матических условиях.

Что касается яровых куль-
тур, на 150-гектарном поле 
посеян овес на зерно, с каж-
дого из которых планируют 
собрать в этом году по 18 
центнеров зерна, на 5 гек-
тарах посажен картофель, с 
каждого из которых обещают 
собрать по 180 центнеров. 
Скажем, что обещанные по-
казатели, по мнению спе-
циалистов, неплохие. А на 
оставшейся площади пла-
нируют посеять однолетнюю 
траву суданку для заготовки 
сена, которое решено приго-
товить  для откормочного мо-
лодняка КРС, которым пла-
нируют обзавестись до конца 
лета текущего года.

Нынешний сельскохозяй-
ственный год для предгор-
ного ГУПа «Вежарий» и его 
земледельцев должен быть 
удачным.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Копию Знамени Победы 
развернули в Магасе 

Участники международного общественно-патриотического проекта-автопробега «Звезда нашей Великой Победы» провели торжествен-
ный митинг в столице Ингушетии, сообшает пресс-служба Парламета РИ.

Встретить участников автомарша на главной 
площади города Магаса собрались десятки лю-
дей: депутаты Парламента, общественные деяте-
ли, молодежь, учащиеся школ, курсанты Горского 
кадетского корпуса Ингушетии.

Обращаясь с приветствием к участникам авто-
марша, председатель Народного собрания Ин-
гушетии Мухарбек Дикажев отметил, что проект 
«Звезда нашей Великой Победы» выполняет важ-
ную миссию - сохранение исторической памяти о 
подвиге многонационального советского народа в 
Великой Отечественной войне.  «Наша акция про-
ходит в день 55-й годовщины первого полета чело-
века в космос. Прорыв в космос гражданина нашей 
страны Ю.Гагарина стал следствием победы в Ве-
ликой Отечественной войне, когда наши отцы не 
только вытеснили фашистов с нашей земли, но и 
принесли свободу многим народам Европы. Свой 
вклад в общую победу внесли и тысячи наших со-
отечественников, 56 из них были представлены к 
званию Герой Советского Союза. Мы гордимся так-
же городом Воинской славы Малгобеком, который 
не позволил в 1943 году фашистам пройти дальше 

на Кавказ. Мы должны беречь эту память и пере-
давать её молодому поколению», - подчеркнул 
М.Дикажев.

В честь Великой Победы все участники меро-
приятия развернули на площади Алания копию 

Знамени Победы, водруженного в мае 1945 года 
над поверженным Рейхстагом. Организаторы ак-
ции преподнесли копию знамени в подарок Респу-
блике Ингушетия, его торжественно пронесут на 
Параде Победы – 9 мая.

Финансы 
для творчества

Первую подсказку кем быть, какое дело выбрать, ка-
кой профессией «заболеть», мы зачастую получаем в 
юном возрасте. Тогда же и формируются представле-
ния человека о прекрасном, он открывает для себя мир 
красоты в окружающем мире. В этой связи крайне важ-
но, чтобы в вашем родном селе или городе в радиусе 
доступности находились учреждения культуры. Дети, 
получившие уроки национального танца, музыки, ху-
дожественного творчества и т. п. полезных навыков, 
сохраняют в себе это богатство. Дом культуры, кру-
жок творчества, к примеру, в селах горной Ингушетии, 
либо вдали от больших административных центров, 
он ведь безмерно дорог, важен для местных жителей. 
Это действительно точка притяжения, место, где 
реализуется, развивается культура общества. Есте-
ственно, всякая помощь со стороны государства, в 
этом плане просто неоценима. 

На днях правительство 
России распределило 175,7 
миллиона рублей среди 54 
регионов на развитие учреж-
дений культуры, соответству-
ющее распоряжение опубли-
ковано на сайте кабмина.

"Подписанным распоряже-
нием распределены субси-
дии в объёме 175,7 миллио-
на рублей, предоставляемые 
в 2016 году из федерального 
бюджета бюджетам 54 субъ-
ектов Федерации на софи-
нансирование расходных 
обязательств регионов по 
развитию учреждений куль-
туры, за исключением суб-
сидий, предоставляемых на 
софинансирование объектов 
капитального строитель-
ства", – говорится в справке 
к документу.

Деньги предоставляют-
ся в том числе на создание 
мобильной системы обслу-
живания населённых пун-
ктов, не имеющих библи-
отек, а также укрепление 

материально-технической 
базы и оснащение обору-
дованием детских школ ис-
кусств. Кроме того, субси-
дии будут направлены на 
приобретение специального 
оборудования для учрежде-
ний культуры и обеспечение 
сельских учреждений куль-
туры специализированным 
автотранспортом. Документ, 
подготовленный Минкульту-
рой, был рассмотрен и одо-
брен на заседании прави-
тельства 31 марта.

Теперь у работников куль-
туры по всей России появят-
ся дополнительные возмож-
ности обеспечить читателей 
нужной информацией, ис-
пользовать необходимую 
оргтехнику и инструмента-
рий в ежедневной работе, и 
решить злободневный для 
многих вопрос с автотран-
спортом. Все это вселяет на-
стоящий оптимизм.

В. САИТОВ
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Не тревожьте могил!
По-разному сходят люди с ума, но категория тех, о ком пойдет речь – в ряду самых 

неприятных, ибо они сочетают в себе алчность с безмозглостью и отсутствием всякого 
уважения к мертвым.  Да, это «черные копатели», которых всегда хватало, а ныне, в 
эпоху кризисов, стало критически много.

Толчком к написанию этого материала 
стало событие последних дней, когда жи-
тель республики пытался разбогатеть, про-
дав десяток деревянных мисок, собранных 
в солнечных могильниках. Деревянных!!! 
Такого никогда еще не было. На протяже-
нии всей своей жизни я видел этот незатей-
ливый кухонный инвентарь, в котором при-
носили пищу умиравшим в склепах людям. 
Ведь во время массовых заболеваний чумой, 
холерой и другими болезнями, люди сами 
уходили в склепы, чтобы не заражать остав-
шихся. Особенно много такой посуды было 
в могильнике Мохте над Шоаном, куда я ча-
сто водил экскурсии. В последние годы она 
исчезла. Исчезли также деревянные гробы, 
детские люльки и другие деревянные вещи. 
Но кто мог подумать, что и на них некоторые 
идиоты захотят заработать. Ведь заработать 
что-то можно лишь на золоте, которого в гор-
ных захоронениях практически нет.

Массовые «черные раскопки», о которых 
знают все, ведутся ныне везде: и в Малгобек-
ском, и в Сунженском, и в Назрановском рай-
онах. В горной зоне значительно меньше, так 
как здесь сплошная пограничная зона. Самая 
большая активность преступников в треу-
гольнике Экажево – Али-Юрт – Сурхохи, рай-
оне Яндаре и Пседах - Инарки (по слухам).

Характеризуя наших «черных копателей», 
в первую очередь хочется отметить их неве-
жество и алчность, доходящую до смешного. 
Так, например, за полусгнившую кольчугу 
16-17 вв. группа копателей намеревалась 

получить 100 000 долларов. Столько же за 
набор бронзовых изделий из захоронения ко-
банской культуры. 

Учитывая то, что большинство людей полу-
чает сегодня информацию «из телевизора», 
нужно больше телепередач на эту тему. Ду-
ховенству нужно говорить о том, что разры-
вать любые могилы – это грех, ученые долж-
ны объяснить, что ценность представляют 
только те находки, у которых есть правиль-
ная история, то есть раскопки проводились 
по неукоснительным правилам, с фотогра-
фированием или зарисовкой каждого этапа.

И еще. В своих статьях и других материа-
лах, посвященных выселению 1944 года, мы 
с горечью пишем о том, что во время нашего 
отсутствия были разграблены и разрушены 
многие исторические памятники и захороне-
ния. Чем лучше сегодняшние мародеры – ко-
патели могил?

К сожалению, в пору кризиса научные изы-
скания, в том числе и археологические рас-
копки, отходят на второй план, и сегодня 
особенно нужно беречь наше наследие от 
варваров, вырастающих и живущих среди 
нас самих. Первое, что нужно делать – не 
проходить мимо. Резкое неприятие обще-
ством в корне может заглушить «черное ко-
пательство». Ведь, по существу, это несвой-
ственное ингушскому менталитету занятие. 
Да и заработать на этом практически невоз-
можно.

Р. ЦУРОВ

Доброе сердце 
и желание помогать

С недавних пор – с 13 апреля 2005 года - в России стали отмечать День мецената и 
благотворителя. Дата выбрана в честь удивительного человека – Гая Цильния Меце-
ната, жившего в Риме в I веке до нашей эры, и являвшегося при императоре Октавиа-
не Августе чем-то вроде министра культуры. Меценат был ещё и другом императора, 
и, пользуясь своим положением, многое делал для того, чтобы облегчить жизнь лю-
дям искусства, но особенно он уважал поэтов. Известно, что Вергилия он защищал от 
нападок властей, а Горацию даже подарил своё поместье. Римляне Мецената очень 
уважали и любили. Благодаря этому древнеримскому аристократу, всем сердцем лю-
бившему искусство и поэзию, впоследствии всех, кто оказывал покровительство поэ-
там, музыкантам, актёрам, художникам, учёным и другим талантливым людям, стали 
называть меценатами. Имя этого человека стало нарицательным. 

Своеобразная «местеч-
ковость» придает городу 
определенный шарм. Ника-
ких претензий на столичный 
статус Назрань не выказы-
вает, благосклонно передав 
эти функции своему бра-
ту – Магасу. Тот, к слову, 
и  строился изначально как 
столица – с проспектами, 
площадями, архитектурным 
«ампиром». Назрань же 
оставила свой колорит боль-
шого села с традиционными 
глухими стенами домов на 
дорогу и современными вы-
сотками крупного города, с 
мирно шагающими по улице 
Осканова баранами и стро-
ящейся синей громадиной  

торгово-развлекательного 
комплекса.  Есть такие част-
ные дома, хозяева которых 
сделали все возможное, 
чтобы прохожие останавли-
вались, разглядывая при-
чудливые балконы, веранды, 
балюстрады и зелень во-
круг. Не думал, что голубые 
ели здесь столь популярны, 
а туи поначалу мне вообще 
казались искусственными 
вечнозелеными деревьями, 
поставленными накануне 
Нового года. Умиляют забот-
ливо подметенные и спрыс-
нутые водой тротуары перед 
домами, высаженные и на-
крытые пластиковыми бу-
тылками цветы на оживлен-
ном перекрестке. 

Знакомые водители часто 
спрашивают мнение по пово-
ду дорог, на что я диплома-
тично уклоняюсь от ответа, 
памятуя о двух российских 
бедах. Но есть и отличные 
участки в той же Назрани 
(про Магас я вообще молчу). 
Еще одна история, признать-
ся, удивила, но услышал ее 
от двух независимых источ-
ников. Это байка про поезд, 
который остановился на пе-
реезде в Назрани, пропуская 
вереницу автомобилей. И 

водители вежливы – можно 
переходить улицу в любом 
месте и никаких тебе раз-
драженных гудков. Приме-
чательно, что когда едешь в 
затонированной (ингушский 
шик!) «маршрутке» с запо-
тевшими и занавешенными 
окнами, то Экажево безоши-
бочно узнаешь по «лежачим 
полицейским», а о прибли-
жении к рынку возвестит 
какая-нибудь популярная 
песня (сейчас хит сезона про 

«в унисон бьются наши серд-
ца»). 

Рынок в Назрани. Это це-
лый город в городе, и Греция, 
«где есть все», по сравне-
нию с назрановским рынком, 
скромно стоит в сторонке. И 
главное, что отличает этот 
рынок от других подобных - 
все знают где, почем и у кого 
что можно купить. Простой 
пример: наверняка многие в 
курсе,  что почти любую книгу 
можно приобрести на рынке 

у «тети…» (имя не называю, 
дабы не создавать скрытую 
рекламу), и так почти со все-
ми товарами. Вообще, оби-
лие торговых точек поражает 
– слышал шутку, что на каж-
дого жителя Назрани прихо-
дится по одному магазину. 
Вряд ли это так, но в каждой 
шутке… 

Набор достопримечатель-
ностей Назрани – обычный 
для любого города: скверы, 
аллеи, памятники, музеи. О 
музее депортации хочется 
сказать отдельно – и место 
красивое, и архитектура не-
обычная, и сама бережно 
хранимая память достойна 
уважения (свыше десятка на-
родов депортировали в 1944 
году, а подобный мемориал 
создали только ингуши). 

И напоследок. Когда сто-
ишь в сутолоке какого-ни-
будь торгового центра или 
учреждения на втором-тре-
тьем этаже вдруг из окна в 
ясный хороший день  уви-
дишь горы – вот они, величе-
ственные и красивые, только 
руку протяни. Но о горах в 
следующий раз.

Андрей РУБлЕВ

Ингушетия: взгляд со стороны. 
Первый ингушский мегаполис

Если и появится та-
ковой на карте Ингуше-
тии, то его название бу-
дет слиянием названий 
«Назрань», «Экажево» 
и «Сурхохи». Эти насе-
ленные пункты, на мой  
обывательский взгляд,  
имеют тенденцию к сбли-
жению своих границ друг 
к другу – не понять, где 
уже не Назрань и уже 
Экажево, а между Экаже-
во и Сурхохами совсем 
немного незаселенного 
пространства. Интересна, 
конечно же, Назрань. И не 
подумаешь сразу, что это 
крупный, по российским 
меркам, город («стоты-
сячник», если верить вез-
десущему интернету). 

Сегодня меценатами, как 
известно, называют людей, 
вкладывающих свои деньги 
в развитие искусства и науки, 
причём безвозмездно – так 
может быть назван любой 
человек, помогающий искус-
ству и науке материально.

Правда, часто люди пу-
тают три понятия: меценат-
ство, благотворительность и 
спонсорство, в то время как 
это три совершенно отлич-
ных друг от друга явления. 
В чем же их разница? Все 
они предполагают оказание 
помощи, но разница между 
ними все-таки довольно су-
щественная, и проводить 
знак равенства будет ошиб-
кой. Стоит подробнее рас-
смотреть вопрос термино-
логии. Из всех трех понятий 
наиболее отличаются друг 
от друга спонсорство и ме-
ценатство. Первый термин 
означает оказание помощи 
на определенных условиях, 
или вложение средств в ка-
кое-либо дело. Например, 
оказание поддержки худож-
нику может осуществляться 
при условии создания пор-
трета спонсора или упомина-
ния его имени в СМИ. Проще 
говоря, спонсорство пред-
полагает получение какой-
либо выгоды. Меценатство 
– это бескорыстная и безвоз-
мездная помощь искусству и 
культуре. Меценат не ставит 
во главу угла получение для 
себя дополнительной выго-
ды. 

На очереди следующая 
тема – благотворительность. 
Она очень близка понятию 
меценатства, а разница 
между ними едва замет-
на. Это оказание помощи 
нуждающимся, и главным 
мотивом здесь выступает 
сострадание. Понятие благо-
творительности очень широ-
ко, и меценатство выступает 
в качестве ее специфическо-
го вида. 

У нас в республике фор-
ма меценатства немного 
отличается от привычной. 
Зачастую многие ингушские 
бизнесмены стараются оста-
ваться анонимными, даже 
оказывая существенную по-
мощь людям, испытываю-
щим трудности в жизни. Так 
нередко люди, имеющие бо-
лее стабильное финансовое 
положение, строят дома тем, 
кто потерял жилье вслед-
ствие несчастных случаев, 
выдают значительные суммы 
для проведения дорогосто-
ящих операций за границей 
совершенно незнакомым де-
тям, чьим жизням угрожают 
страшные болезни.

Отраден тот факт, что мно-
гие состоявшиеся в бизнесе 
люди стараются помочь сво-
им соотечественникам. По-
мощь оказывается не только, 
как мы уже говорили, с жи-
льем, но также и постройкой 
социально значимых объек-
тов, либо поддержанием их 
успешного функционирова-
ния закупкой организацион-
ной техники, оборудования 
и так далее. Сколько детских 
и спортивных площадок по-
дарено меценатами респу-
блике. 

Известно, что многие пред-
приниматели и обществен-
ные деятели Ингушетии 
занимаются коллекциони-
рованием предметов искус-
ства, либо уникальной тех-
ники. Как показывает жизнь, 
такие люди чаще всего впо-
следствии дарят свои кол-
лекции родному государству, 
родному краю.

Следует отметить, что мно-
гие книги художественной 
и научной направленности 
были выпущены в Ингуше-
тии в свет только благодаря 
помощи местных благотво-
рителей. 

Само меценатство, благо-
творительность, как обще-
ственный акт, проявляется 

в форме взаимопомощи, 
поддержки одного челове-
ка другим. Помощь богатого 
человека землякам - одна из 
ценностей ингушского миро-
воззрения. Нам надо делать 
все, чтобы эту ценность со-
хранить, чтобы людей, го-
товых применить свое бо-
гатство на благо общества, 
народа, страны, становилось 
больше.

В роли меценатов в Ин-
гушетии и в современной 
России выступают не только 
крупные бизнесмены, но так-
же чиновники и коммерче-
ские структуры. 

Западные меценаты чаще 
всего занимаются благо-
творительностью для того, 
чтобы иметь возможность 
уменьшить бремя налогов, а 
российские скорее считают, 
что богатством следует де-
литься, потому что так угод-
но Богу. Не зря благотвори-
тельность всегда называли 
«богоугодным делом». Отда-
вая деньги, благотворители 
не должны ждать взаимной 
выгоды, мечтать о почестях 
и славе. 

Главной движущей си-
лой в меценатстве должны 
выступать высокая нрав-
ственность, мораль и рели-
гиозность. Для всех людей 
помощь должна быть чем-то 
естественным, как раздача 
милостыни. Благотворитель-
ность - это не всегда фактор 
наличия богатства. Чтобы 
творить благо, у человека 
в первую очередь должны 
быть внутренние мотивы: че-
ловеколюбие, уважение, со-
страдание, сочувствие. Од-
ним словом - доброе сердце.

Мы благодарны мецена-
там за их горячее сердце и 
прекрасную душу, и желаем 
им успехов и терпения в их 
нелёгком, но благородном 
деле. 

Ася ГЕТАГАЗОВА

Дувхар – къаман са
Апрель бетта 12-ча дийнахьа Яндинаькъан Хамарзий Джамалдий цIерагIа йолча 

ГIалгIай кьаман библиотеке "Дувхар - къаман са" яха Россе Паччахьалкхен искус-
ствай библиотека выставка дIайихьар. Кавказе, ше выставкаца йоагIаш, эггара 
хьалха вай мехка енай Россе Паччахьалкхен искусствай библиотека кулгалхочун ко-
гаметта йола Прудников Василе Надежда. 18-19 бIаь шерашка Россе мел даьхача къа-
мий дувхараш гойтача кхаь суртанчий 44 балхах латт выставка. Боккха лоархIам 
ба из вай къаманна.

Безамца хьаша тIаэца а 
сурташка хьажа а баьхкабар 
вай Iилманхой: Акинаькъан 
Мухьмада Хьава, Агинаькъан 
Тугана Лемка, Матенаькъан 
Адама Мухьмад, йоазан-
хой: Шадинаькъан Арсамака 
Султан, Матенаькъан Iумара 
Iабас, Ахильгнаькъан Заре-
та, Iоахарнаькъан ЧхьагIа 
цIерагIа йолча Iилман-
тохкама института кулгалхо-
чун когаметта йола Дзарах-
наькъан Мухьмад-ТIахIира 
Зейнап, Къаман гулламера 

Овшнаькъан Джабраила 
Жансурат, Паччахьалкхен 
музея кулгалхо Сагнаькъан 
Закре Мухьмад, цун кога-
метта йола Пхьиленаькъан 
Мухьмад-Саида Аьсет, къа-
ман суртанча Имагожнаь-
къан Хож-Ахьмад, иштта 
дукха кхыбараш а. Цар док-
кха баркал аьлар Надеждай-
на, изза мо совгIат дахьаш 
ярах. Библиотека болхлоша 
а кийчъяьяр ГIалгIай къаман 
дувхара хетаяь выставка. 
Чокхе хозалахи цун хIара 

дакъан маIанах лаьца а дий-
цар хьаьшаша.

Выставка май бутт кхач-
чалца латтаргья, цунга 
паргIата хьажа йиш я без-
ам болчун. ЧIондарги гитари 
лакхарца выставка хоза йи-
йлача Шадыжнаькъан Исла-
маи Альбертаи иштта чаккхе 
а хозйир. Самукъане дадийр-
зар апрель бетта 12-гIа ди. 

ВЕШКАРНЬАКЪАН 
Фатима

Федеральным законодателем 05.04.2016 
уточнен порядок использования изображений 
и высказываний физических лиц в агитацион-
ных материалах при проведении выборов. В 
частности, установлено, что использование в 
агитационных материалах высказываний фи-
зического лица, не имеющего в соответствии 
с Федеральным законом "Об основных гаран-
тиях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Федера-
ции" права проводить предвыборную агита-
цию, агитацию по вопросам референдума, об 
избирательном объединении, выдвинувшем 
список кандидатов, кандидатов по одноман-
датным (многомандатным) избирательным 
округам, о кандидате (кандидатах), по вопро-
су референдума не допускается.

Аналогичные ограничения внесены и в Фе-
деральный закон "О выборах депутатов Госу-
дарственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации", согласно которым 
использование в агитационных материалах 
высказываний физического лица, не имею-
щего в соответствии с указанным Федераль-
ным законом права проводить предвыборную 
агитацию, о политической партии, выдвинув-
шей федеральный список кандидатов, кан-
дидатов по одномандатным избирательным 

округам, о кандидате (кандидатах) не допу-
скается.

Предусматривается, что использование в 
агитационных материалах изображений фи-
зического лица допускается только в следу-
ющих случаях:

использование избирательным объедине-
нием (политической партией) изображений 
выдвинутых кандидатов (в том числе в со-
ставе списка), включая кандидатов среди не-
определенного круга лиц;

использование кандидатом своих изобра-
жений, в том числе среди неопределенного 
круга лиц.

Установлено, что положения статей 48 и 54 
Закона "Об основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации" применяют-
ся к правоотношениям, возникшим в связи с 
проведением выборов, назначенных после 
дня вступления в силу Закона от 05.04.2016 
№ 92-ФЗ, которым внесены поправки. Этим 
же законом внесены поправки и в статьи 62 
и 68 «О выборах депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации». 

Багаудин АРСАМАКОВ, 
помощника прокурора РИ

Сила 
утонченной 

культуры
15 апреля – Всемирный день культуры, он отмечается 

с 1935 г. в день подписания Международного договора - 
Пакта мира, или Пакта Рериха.

Иной раз, подсчитывая 
сколько конфликтов случа-
ется в нашем мире, неволь-
но закрадывается пагубная 
мысль, что невозможно пре-
одолеть разногласия людей, 
а мечта о всеобщем благо-
получии – утопия. Но есть 
опыт человеческого бытия. К 
примеру, в Ингушетии люди 
знают твердо: мир, без со-
мнений, в миллион раз луч-
ше противостояния, лучше 
всякой войны. Всякий раз-
умный человек, увидев по-
лет птицы, услышав смех 
ребенка, почувствовав запах 
свежего хлеба, осознает бес-
конечную цену жизни. Очень 
жаль, что мало в политике 
международных отношений 
ингушского понятия «сабар» 
- терпения, сдержанности, 
взвешенности поступков и 
дел, дипломатичности, вы-
держки.

К миру на планете Зем-
ля стремились давно. На-
помним, что был еще Пакт 
мира - призыв к укреплению 
мира, подписанию соответ-
ствующего договора пятью 
великими державами - СССР, 
США, КНР, Великобританией 
и Францией. В 1949 году этот 
проект был предложен деле-
гацией Советского Союза на 
4-й сессии Генеральной Ас-
самблеи ООН. В советском 
проекте Пакта мира предла-
галось призвать все государ-
ства не прибегать  к исполь-
зованию силы или к угрозе 
силой как к средству разре-
шения международных 
споров и разногласий.

Ранее, в 1929 году, 
знаменитый русский 
художник Николай 
Константинович Ре-
рих разработал проект 
специального Пакта 
по охране культурных 
ценностей во время 
войн и гражданских 
междоусобиц. Его на-
чинание, как сообщают 
энциклопедические ис-
точники, было поддержано в 
самых широких кругах миро-
вой общественности. Идею 
художника приветствовали 
Р. Тагор, Р.Роллан, Б.Шоу, 
А.Эйнштейн, Г.Уэллс. В том 
же году был опубликован 
текст этого документа до-
брой воли с сопроводитель-
ным обращением Рериха к 
правительствам и народам 
всех стран. 

Первый и второй пара-
графы Пакта, в частности, 
гласят: “Образовательные, 
художественные и научные 
учреждения, научные мис-
сии, персонал, имущество и 
коллекции таких учреждений 
и миссий будут считаться 
нейтральными и как тако-
вые будут подлежать покро-
вительству и уважаемы во-
юющими. Покровительство 
и уважение в отношении 
названных учреждений и 
миссий во всех местах будет 
подчинено верховной власти 
договаривающихся стран без 
различия от государственной 
принадлежности какого-либо 
отдельного учреждения или 
миссии…»

Это свидетельство, что 
во все времена люди до-
брой воли стремились найти 
компромиссы в междуна-
родных отношениях, свести 
к минимуму вероятность 
вооруженных конфликтов. 

Закономерна приоритет-
ность культуры в решении 
подобных сложных задач. 
Язык культурных достижений 
каждого народа – наиболее 
ясная коммуникативная ос-
нова для межнационального 
диалога и сотрудничества.

 К большому сожалению, 
надежды Рериха и многих 
людей, разделявших его 
гуманистические взгляды, 
полностью не оправдались. 
Современный мир полон 
примеров, когда участники 
военных конфликтов пося-
гают на людей культуры, уч-
реждения и объекты, имею-
щие мировую значимость.

Все еще много тех, кто 
похож на героя немецкой 
малоизвестной пьесы мало-
известного автора, которому 
приписывают слова: «Когда 
я слышу слово «культура», 
я хватаюсь за пистолет». А 
в ныне популярных социаль-
ных сетях часто напоминают 
о выводах Фридриха Ниц-
ше: «Культура – это лишь 
тоненькая яблочная кожура 
над раскаленным хаосом». 
И это называют характери-
стикой культуры, подразуме-
вая ненадежность мораль-
ных, нравственных скреп в 
мире прибыли, насилия и 
авторитарных решений. В 
действительности культура, 
проявляясь в хорошем вос-
питании, следовании луч-
шим народным традициям, 
достигая высот этического и 
эстетического порядка, всег-

да защищает человека от 
разрушения. Она позволяет 
ему не стать рекрутом де-
структивных сил. 

Замечательные идеи до-
бра и их позитивный потен-
циал невозможно уничто-
жить. Жизнь продолжается 
в культурном наследии и бо-
гатстве каждого общества. 

Убедительным примером 
в этом плане может служить 
наша родная Ингушетия. 
Пережив множество непро-
стых испытаний, народ Ин-
гушетии успешно реализует 
задачи развития своей ре-
спублики, работает на благо 
страны. Литература, музыка, 
фольклор, танцы, уникаль-
ное архитектурное наследие, 
традиции и обычаи ингушей 
– всё это сегодня открывает-
ся миру. И очень важно, что 
молодежь республики позна-
ет жизнь других народов и го-
сударств, берет в них знания 
для лучшего образования. 
И сохраняет при этом свою 
культурную идентичность. 

У этого вектора развития 
есть обоснованные надежды 
на успех. Ведь ориентируя 
себя на творчество, труд, со-
зидание, мы обретаем, нака-
пливаем, преумножаем свои 
возможности. Мы становим-
ся сильнее и умнее.

У. УлЕМОВ

В избирательное законодательство 
внесены поправки

Экологические проблемы, 
возникновение которых об-
условлено, прежде всего, 
социально-экономическими 
факторами, могут быть ре-
шены только образованным 
населением – гражданами, 
осознающими свою ответ-
ственность перед природой 
и будущими поколениями. 
Поэтому вопросы экологи-
ческого образования, воспи-
тания, формирования эколо-
гической культуры выходят 
сегодня на первый план.

В нашей республике на 
сегодняшний день большой 
экологической проблемой 
остается образование не-
санкционированных мусор-
ных свалок на территориях 
сельских и городских посе-
лений.

По данным комитета эко-
логии республики, всего за 
2014-2015 гг. в регионе было 
выявлено более 120 несанк-
ционированных пунктов сбо-
ра мусора. В связи с этим 
был разработан план сани-
тарной очистки территорий 
муниципальных образова-
ний, утвержденный распо-
ряжением Главы региона. В 
минувшем году практически 
все стихийные свалки были 
ликвидированы.

Недавно власти Ингуше-
тии решили создать эколо-
гическую полицию из обще-
ственников и волонтеров для 
патрулирования населенных 
пунктов и выявления фактов 

нарушений природоохранно-
го законодательства. Мате-
риалы о выявленных фактах 
нарушения природоохран-
ного законодательства буду-
щие экополицейские будут 
передавать в надзорные и 
контролирующие органы для 
принятия мер администра-
тивного воздействия.

Помимо функций патру-
лирования, фиксации и 
оперативного реагирова-
ния, члены новой структуры 
займутся разъяснительной 
работой среди населения.

Для решения экологиче-
ских проблем в рамках со-
глашения с общероссийским 
общественным экологиче-
ским движением "Зеленая 
Россия" в Ингушетии плани-
руют построить три полигона 
твердых бытовых отходов 
в трех муниципальных об-
разованиях. Строительство 
одного объекта на основе 
государственно-частного 
партнерства уже начато в Ка-
рабулаке.

Необходимо, чтобы эколо-
гическое самообразование 
сопровождало человека на 
протяжении всей жизни. Оно 
должно в раннем детстве 
пробудить чувство близости 
с миром живой природы: в 
детском саду – способство-
вать пониманию целостной 
картины мира, в периоды 
взросления и зрелости – 
формировать экологическое 
мировоззрение, воспитывать 

чувство ответственности за 
состояние природы, помо-
гать осознанию необходимо-
сти личного участия в эколо-
гической деятельности.

Сегодня каждый из нас мо-
жет максимально сократить 
вред, причиняемый нами 
природе, заведя здоровые 
и полезные привычки: заме-
нить пакеты на матерчатые 
сумки, в границах разумного 
отказываться от бесплатных 
пакетов, выдаваемых при 
покупке товара, повторно 
использовать имеющиеся, 
использовать многоразовые 
ёмкости для пищи вместо 
одноразовых, покупать как 
можно меньше продуктов в 
полиэтиленовой упаковке, 
выключать свет, воду и бы-
товые приборы в момент, 
когда они не используются, 
не кидать ничего на землю, 
убирать за собой после пик-
ников. Также можно отдавать 
предпочтение натуральной 
одежде и прочим вещам. 
Если есть желание более ак-
тивно помогать сохранению 
экологии, то можно  участво-
вать в субботниках, расчи-
щать водоёмы, парки, сажать 
деревья.

В любом случае, начинать 
нужно с себя и со своих здо-
ровых и экологичных привы-
чек. 

М. лОДИЕВА

Экологически 
чистые привычки

Ежегодно 15 апреля отмечается Всемирный день экологических знаний. Экологи-
ческое знание - основной элемент экологического сознания. В него входит осозна-
ние ограниченности природы, потребность установления динамического равновесия 
между природными и общественными системами.
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СВЕТСВЕТ

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Подопечным  Арслана Ха-
лимбекова после удачной 
игры в Новороссийске пред-
стояло доказывать свою 
состоятельность в противо-
стоянии с лидером, пропу-
стившим в 18 играх всего 6 
мячей. Понятно, что играть 
на чужом поле в открытый 
футбол с хорошо сыгран-
ной и сбалансированной 
командой - себе дороже. 
Поэтому тренерский штаб 
на установке уделил особое 
внимание игре в обороне. 
Только жесткое противосто-
яние комбинационной игре 
легких на ногу спартаковцев, 
несколько ведущих игроков 
которых еще недавно играли  
за «Ангушт», могло уравно-
весить баланс сил. Для этого 
как минимум нужна хорошая 
физическая форма и «Ан-
гушт» сыграл с лидером на 
равных. Марат Дзахмишев, 
Аслан Дашаев, Алим Карка-
ев, Магомед Гугуев  знакомы 
любителям футбола Ингуше-
тии, и наши игроки  знали, с 
кем имеют дело. Конечно, 
спартаковцы преуспели во 
владении мячом, и  как ре-
альные  хозяева поля игра-
ли напористее. Но в игре на 
встречных курсах гости  ни в 
чем не уступили. «Ангушт» 
поддерживала группа фана-
тов, приехавших в Нальчик.   
Руководством ФК «Ангушт» 
для желающих был предо-
ставлен автобус для поездки 

на эту игру. 
Матч изобиловал борьбой 

на каждом участке поля. Обе 
команды продемонстриро-
вали высокие  морально-во-
левые качества,  были заря-
жены на борьбу и бились за 
каждый мяч. Но этого оказа-
лось мало для достижения 
победного результата. Заби-
тых голов зрители так и не 
увидели. Отметим надежную 
игру защитной линии ингуш-
ского клуба. Хорошо сыграли 
Аслан Дзейтов, Залим Ки-
шев, Апти Аушев. Отметим 
новобранца нашей команды 
Белана Гаракоева, вписав-
шегося в стартовый состав. 
Много старались Илез Газ-
диев, братья Коновы, Кон-
стантин Михайлов и Альберт 
Прус, терзая оборону сопер-
ника. Жесткая без грубости 
игра держала зрителей в 
напряжении все 90 минут, и 
никто не скажет, что это был 
скучный футбол. Такие 0-0 
можно записать в актив обе-
им командам. Рефери матча 
Максим Шутов из Новочер-
касска показал командам по 
два «горчичника», и это был 
самый корректный матч 19 
тура.

 А что наши соперники? 
Конец сезона подразумевает 
усиление борьбы за «место 
под солнцем». Каждая ко-
манда хочет подняться как 
можно выше в турнирной 
таблице, но не каждой это 

удается. 
В Ростове-на-Дону СКА 

принимал неудачника про-
шлого тура - новороссийский 
«Черноморец». 75 минут ко-
манды играли на равных, и 
казалось, дело идет к ничьей, 
но другого мнения был «за-
бивала» ростовчан Вячеслав 
Боков. Сначала армейцы, 
перехватив мяч в центре 
поля, провели скоростную 
атаку, которую точным уда-
ром в створ завершил  Бо-
ков, а через три минуты он 
же дальним ударом в правый 
угол застал врасплох голки-
пера черноморцев Романа 
Халанчука. 2-0 - победа СКА.  
Интересно сложилась игра в 
Астрахани, где «горожане» 
принимали «Машук-КМВ». 
Гости еще в первом тайме 
забили два мяча и сумели 

довести дело до победы. 
Хозяевам удалось размо-
чить счет, но не более того. 
1-2 «Астрахань» терпит вто-
рое поражение подряд. В 
Краснодаре играли «Красно-
дар-2» и «Терек-2». Хозяева 
поля при поддержке своих 
трибун выиграли у грознен-
цев  со счетом 3-1, забив по-
следний гол со штрафного 
уже в добавленное время. 
Во Владикавказе терпящая 
финансовый крах «Алания» 
принимала занимающий вто-
рое место в турнирной табли-
це ФК «Афипс», и победила 
с крупным счетом 3-0. В Но-
вокубанске «Биолог» и май-
копская «Дружба» сыграли 
вничью 0-0. Еще один матч 
19 тура состоялся в Ставро-
поле, где местное «Динамо» 
принимало ФК «МИТОС». 
Это самая результативная 
игра тура, в которой было 
забито 6 мячей, но победить 
командам не удалось. 3-3, 
что большая для команд юж-
ной зоны редкость.

После 19 тура наша ко-
манда занимает 5 место в 
турнирной таблице, и гонка 
продолжается. От неудачно 
играющего весной «Черно-
морца» нас отделяет  три 
очка, и, как говорится, еще 
не вечер.

М. ХАНИЕВ

Удивляясь многочислен-
ному арсеналу его наград, 
радуясь его успехам, все кто 
его знает, произносит его имя 
- Ваха - с особой теплотой и 
уважением.

Ваха Баширович Хадзиев – 
мастер спорта международ-
ного класса, один из лидеров 
в России по жиму в федера-
ции AWPC, чемпион Кубка 
России, трехкратный чемпи-
он России, двукратный чем-
пион Европы по разным вер-
сиям, чемпион Кубка мира, 
чемпион мира по версии 
AWPC, чемпион мастерских 
и коммерческих турниров.

Родился Ваха в 1994 году, 
с рождения у него был двух-
сторонний вывих бедер. 
Десятки иногородних опера-
ций и стационаров, куда его 
неутомимая мама Райшат 
выезжала в поисках лече-
ния сыну. Больница за боль-
ницей, наркозы, операции, 
группа инвалидности – и 
никакого просвета. Мальчик 
стойко переносил все кру-
ги мучений, чтобы встать на 
ноги. Последняя операция 
была в 2008 году. Несмотря 
на все удары судьбы, маль-
чик старался не отстать от 
программы в школе. Немного 
восстановился и в 2009 году 
начал заниматься спортом. 
Соседями Вахи была семья 
Акаевых, глава семьи был 
штангистом, а его сыновья 
– Турпал и Мухаммад – учи-
лись с Вахой. В огороде у 
Акаевых ребята нашли ди-
ски от тележки 4 шт. по 15 
кг. и трубу. Сами смастерили 
деревянную скамью и лежа 
начали занятия со штангой, 
так как на ногах это было не-
мыслимым занятием. Ребята 

не имели никакого представ-
ления о том, что где-то есть 
такой вид спорта. Ваха во что 
бы то ни стало хотел выздо-
роветь, а его одноклассник 
Турпал и его брат Мухаммад 
по своей душевной добро-
те помогли ему. Именно они 
способствовали началу спор-
тивного роста Вахи, за что он 
им бесконечно благодарен. 
Ныне эти ребята нашли свое 
место в жизни, в вольной 
борьбе и достигли хороших 
результатов, а за Ваху ра-
дуются, что он достиг своей 
цели.

Для занятий в зимнее вре-
мя ребята почистили забро-
шенный гараж и, начав с 35 
кг, соблюдая строгий режим, 
не отвлекаясь ни на что, кру-
глый год в свободную минуту 
занимались штангой. Далее 
Ваха заинтересовался борь-
бой, хотя приемы борьбы 
для него было трудным де-
лом. Самыми добрыми сло-
вами вспоминает Ваха свое-
го тренера - мастера спорта 
СССР по вольной борьбе 
Керима Султановича Мержо-
ева, его доброжелательность 
и профессионализм. Шло 
время. Волею судьбы или 
на счастье Вахи его заметил 
тренер по жиму штанги из 
города Карабулака Тимур Оз-
доев, он отвез его на сорев-
нования, начал тренировки 
по армрестлингу.

Начиная с 2012 года, зани-
мая призовые места, он уча-
ствует (о чем свидетельству-
ют его награды и дипломы) 
в республиканском турнире 
по армспорту, посвященном 
Дню Победы в ВОВ; в Ново-
годнем турнире 2012 г. сре-
ди мужчин, где занял второе 

место. В фести-
вале «Ингуш-
ские игры – 2013 
г.» в своем весе 
65 кг занял пер-
вое место; на 
открытом чем-
пионате ЦФО 
WPC /AWPC в 
городе Курске в 
2013 г. – первое 
место, результат 
- 145 кг.; в чем-
пионате России 
жим лежа - пер-
вое место (145 
кг); в 2014 году 
первое место на 
открытом чемпионате России 
в Курске.

В 2014 году принимал 
участие в открытом чемпи-
онате КБР г. Нальчика, по-
священном памяти подпол-
ковника Дзахмишева М. Ш. 
– второе место (172,5 кг.); в 
первенстве ФПР в Москве 
по пауэрлифтингу – третье 
место; Кубке России в Мо-
скве – первое место; в от-
крытом чемпионате ЧР в 
честь первого Президента 
ЧР А. К. Кадырова - первое 
место с результатом 170 кг., 
в г. Урус-Мартане - 2015 г. В 
г. Ростове-на-Дону на чемпи-
онате России к 70-летию По-
беды в ВОВ – первое место 
- 2015 г.; на чемпионате Ев-
ропы в г. Санкт-Петербурге 
стал победителем, подняв 
175 и 185 кг; в г. Краснода-
ре на Кубке России – первое 
место, Кубке мира в Ново-
сибирске и г. Бердске стал 
первым, подняв 175 и 187 кг; 
на Кубке России в г. Москве 
АСМ «Витязь» на призы Сер-
гея Бадюка занял первое ме-
сто. Далее Ставропольский 

край, где Ваха выжал 200 кг 
при своем весе 75 кг, улуч-
шив свой результат на 15 кг. 
Декабрь 2015 г., Чеченская 
Республика – первое место, 
результат – 190 кг. В 2016 
году довел свой результат до 
220 кг. 

На одном из соревнований 
получил травму, сейчас вос-
станавливается, собираясь 
выступить в Челябинске на 
мастерском турнире в мае 
текущего года. 

Ваха очень благодарен 
министру спорта Ахмеду Ко-
тиеву, тренерам Тимуру Оз-
доеву, Хусейну (Жамалику) 
Котиеву – всем, кто поверил 
в него, кто помог. Нашей мо-
лодежи Ваха говорит: «Есть 
мечта – беги к ней! Не полу-
чается бежать – иди к ней! 
Не получается идти - ползи к 
ней! Не можешь ползти - ляг 
и лежи в направлении своей 
мечты! И она обязательно 
сбудется».

Ваха доказал, что можно и 
нужно жить и побеждать, не-
смотря ни на что.

Марем АУШЕВА

Уважаемые налогоплательщики!

Управление Федеральной налоговой службы по Республике Ингушетия сообщает, что 
на официальном сайте ФНС России www.nalog.ru в разделе «Электронные услуги» функ-
ционирует интерактивный сервис «Личный кабинет налогоплательщика для физических 
лиц» (https://lk2.service.nalog.ru/lk/).

Сервис «Личный кабинет налогоплательщика для физических лиц» действует на всей 
территории Российской Федерации и предоставляет пользователям возможность кон-
тролировать состояние расчетов с бюджетом, получать актуальную информацию о за-
долженности по налогам перед бюджетом, о суммах начисленных и уплаченных налоговых 
платежей, об объектах движимого и недвижимого имущества, получать и распечатывать 
налоговые уведомления и квитанции на уплату налоговых платежей, оплачивать нало-
говую задолженность, обращаться в налоговые органы без личного визита в налоговую 
инспекцию.

В сервисе «Личный кабинет налогоплательщика для физических лиц» реализована воз-
можность непосредственно из сервиса скачать программу "Decl2015", предназначенную 
для автоматизированного заполнения налоговой декларации по налогу на доходы физи-
ческих лиц, отслеживать статус декларации по форме 3-НДФЛ, ранее представленной в 
налоговый орган.

Для получения доступа к сервису «Личный кабинет налогоплательщика для физических 
лиц» необходимо лично обратиться в любую инспекцию ФНС России, независимо от места 
постановки на учет, с документом, удостоверяющим личность, и свидетельством о по-
становке на учет физического лица (оригиналом или копией), уведомлением о постановке 
на учет. 

Консультативную помощь по вопросам регистрации и работы в сервисе «Личный ка-
бинет налогоплательщика для физических лиц» можно получить по телефону «горячей 
линии» Управления: 8(8734)55-14-27. 

УФНС России по Республике Ингушетия 
________________________________________________________________________

В связи с началом 1 апреля 2016 г. весеннего призыва граждан на военную службу в воен-
ной прокуратуре – войсковая часть 04062 открыт консультационный пункт по оказанию право-
вой помощи гражданам по вопросам весеннего призыва 2016 г.

Военная прокуратура – войсковая часть 04062 расположена в с. п. Троицкое Сунженского 
района Республики Ингушетия. 

Тел.: (8734) 44-40-84. 
Время работы упомянутого пункта с 9.00 до 18.00 часов с понедельника по пятницу.

Будущие спасатели 
оттачивают мастерство

Студенты пожарно-спасательного колледжа Респу-
блики Ингушетия с 4 по 29 апреля 2016 года проходят 
учебно-методические сборы на базе Ингушского поиско-
во-спасательного отряда МЧС России, сообщает пресс-
служба ГУ МЧС России по РИ. 

Спасатели разбили студентов на четыре группы по десять 
человек и ежедневно проводят с ними занятия по топографии, 
горной, медицинской  и  инженерной подготовке. В ходе учеб-
ного сбора в течение десяти дней с каждой группой будущих 
спасателей проводятся теоретические и практические занятия, 
проверяются уровень готовности к выходу на пеший маршрут, 
физическое и психоэмоциональное состояние будущих спаса-
телей.

По словам заместителя начальника спасательного отряда 
Магомеда Султыгова, на территории базы есть все условия 
для студентов. Имеется скаладром, где они под присмотром 
спасателей-профессионалов практикуются по подъему и спу-
ску с помощью специального альпинистского снаряжения и в 
свободном лазанье.

- На сегодняшний день сборы проходят на хорошем уровне, 
студенты показывают хорошие результаты, как по теоретиче-
ской части, так и по физической подготовке. Наши спасатели с 
удовольствием делятся со студентами своим опытом и знани-
ями, - сказал начальник  Ингушского поисково-спасательного 
отряда МЧС России Амирхан Евлоев. 

сПорт

Сложная ничья
Из-за реконструкции стадиона имени Рашида Аушева, о чем мы уже нашим читате-

лям сообщали, домашние игры первенства России по футболу «Ангушт» проводит 
в столице Кабардино-Балкарской Республики - городе Нальчике. Вот и отчетная  до-
машняя игра с лидером зоны «Юг» по стечению обстоятельств состоялась на респу-
бликанском стадионе «Спартак», и «Ангушт» в этом матче был в роли хозяина поля. 

Надо верить 
в свою мечту

Прежде чем рассказать об этом спортсмене, должна отметить, 
что, занимаясь с 10 лет спортом (легкая атлетика), с юных лет 
освещая спортивные мероприятия, повидав немало на своем 
веку, меня до глубины души потрясла история молодого чело-
века, имеющего с рождения двухсторонний вывих бедер. Такой 
вид спорта, как жим штанги лежа, у нас в республике появился 
не так уж давно, но за этот короткий срок его участие и победы 
в соревнованиях – в жиме и армспорте - можно назвать только 
фантастическими.

Сотрудник полиции будет уволен 
за подделку документов 

В  МВД по Республике Ингушетия  продолжается 
проведение целевых мероприятий, направленных  на 
очищение своих рядов от лиц, которые по своим мо-
ральным качествам, уровню профессиональной  под-
готовки не могут служить в органах внутренних дел. 

В рамках указанных мероприятий сотрудниками опера-
тивно-розыскной части  Собственной безопасности МВД по 
Республике Ингушетия  выявлен факт использования под-
ложного диплома  сотрудником ОБ ДПС УГИБДД  при посту-
плении на службу в ОВД.

Материалы проверки направлены в следственные органы 
для принятия процессуального решения. В отношении со-
трудника полиции проводится служебная проверка, по окон-
чании которой он будет уволен из органов внутренних дел по 
отрицательным мотивам и привлечен к уголовной ответствен-
ности. В отношении его руководителя будут приняты строгие 
дисциплинарные меры.

* * *
Пресс-релиз МВД 

по Республике Ингушетия 
 
12 апреля 2016 года в ходе проведения сотрудниками 

МВД по Республике Ингушетия, совместно с иными 
подразделениями МВД России, дислоцированными на 
территории Республики Ингушетия и взаимодейству-
ющими правоохранительными органами оператив-
но-следственных мероприятий, направленных на рас-
крытие ранее совершенных преступлений, имевших 
широкий общественный резонанс, в домовладениях 
трех жителей с.п. Нижние Ачалуки Малгобекского рай-
она обнаружены и изъяты автомат, пистолет АПС, 
4 пистолета ПМ, охотничий карабин, самодельное ру-
жье, 225 патронов различного калибра. 

По фактам обнаружения незаконно хранившегося оружия 
возбуждено три уголовных дела по признакам преступлений, 
предусмотренных ст. 222 УК Российской Федерации (незакон-
ное хранение оружия). 

Двое граждан (1978 и 1979 годов рождения) задержаны, в 
отношении одного гражданина (1939 г.р.), ввиду преклонного 
возраста и с учетом состояния здоровья, избрана мера пре-
сечения «подписка о невыезде и надлежащем поведении». 

12 апреля 2016 года в ходе проведения оперативно-розыск-
ных мероприятий сотрудниками МВД по Республике Ингуше-
тия, во взаимодействии с сотрудниками иных подразделений 
МВД России, дислоцированными на территории республики,  
в одном из домовладений, расположенных по улице Зязикова 
сельского поселения Барсуки, обнаружены и изъяты патро-
ны, граната, маска с прорезями для глаз. По данному факту 
в отношении 44-летнего хозяина домовладения проводится 
проверка, решается вопрос о возбуждении уголовного дела. 

12 апреля 2016 года сотрудниками МО МВД России «Мал-
гобекский» задержан 25-летний житель города Малгобека, 
который путем свободного доступа проник в подвальное по-
мещение одного из частных домовладений, расположенное 
во втором микрорайоне г. Малгобека и совершил кражу авто-
запчастей. По данному факту решается вопрос о возбужде-
нии уголовного дела. 

* * *
У жителя Назрани изъяты наркотики 
На ул. Албогачиева а/о Гамурзиевский г. Назрани сотруд-

никами полиции  задержан и доставлен в ОМВД России по г. 
Назрани  34-летний местный житель, у которого при личном 
досмотре обнаружено и изъято наркотическое средство «ма-
рихуана» массой более 11 гр.  По данному факту проводится 
проверка.

* * *
Сотрудниками полиции 

Малгобекского района раскрыта кража 
по горячим следам 

В дежурную часть МО МВД России «Малгобекский» 
обратился  23-летний житель г. Малгобека. Молодой 
человек сообщил, что в ночь на 5 апреля этого года не-
установленное лицо, путем свободного доступа про-
никло в подвальное помещение его домовладения, где 
совершило кражу автозапчастей на сумму 5 000 рублей. 

В ходе проведения оперативно-розыскных мероприятий 
сотрудниками полиции по горячим следам установлен и до-
ставлен в МО МВД России «Малгобекский»  25-летний жи-
тель  г. Малгобека, который по данному факту дал призна-
тельные показания. Похищенное изъято. По данному факту 
проводится проверка.

Пресс-служба МВД по Республике Ингушетия 

кримиНАЛьНАя     хроНикА

В России 
увеличилось 

число 
изобретателей 

Количество выдавае-
мых патентов в стране 
увеличилось на 22 про-
цента. От россиян в Фе-
деральную службу «Роспа-
тент» поступило свыше 
29 тысяч заявок, а одобре-
ние нашли 22 тысячи.

Самая популярная сфера 
среди изобретателей «Хи-
мия и металлургия», при 
этом число поступающих за-
явок выросло вдвое. Самая 
редкая сфера – «Текстиль 
и бумага», здесь новые раз-
работки представил лишь 71 
человек.

Стоит отметить, что ино-
странных разработчиков, 
проживающих на территории 
России, привлекают несколь-
ко иные темы, они чаще при-
думывают, как сделать жизнь 
комфортней – более 2,6 ты-
сяч заявок поступило в раз-
дел «Удовлетворение жиз-
ненных потребностей». 

filternews.ru

Наука и жизнь

Получение взятки – 
уголовно наказуемое деяние

Первым отделом по расследованию особо важных дел следственного управления 
Следственного комитета Российской Федерации по Республике Ингушетия оконче-
но расследование уголовного дела в отношении 46–летнего жителя республики. Он 
обвиняется в совершении преступления, предусмотренного п.п. «б», «в» ч. 5 ст. 290 
УК РФ (получение должностным лицом лично взятки в виде денег за незаконные дей-
ствия (бездействие), сопряженное с вымогательством взятки в крупном размере).

По данным следствия, в но-
ябре 2015 года обвиняемый, 
являвшийся сотрудником 
управления экономической 
безопасности и противодей-
ствия коррупции МВД респу-
блики, в ходе проводимой им 
проверки по фактам неза-
конного получения кредитов 
в Ингушском региональном 
филиале ОАО «Россельхоз-
банк» установил, что в 2011 

году несколько жителей ре-
спублики мошенническим 
способом оформили кредиты 
в банке на трех подставных 
лиц на общую сумму 900 ты-
сяч рублей и завладели ими. 
Вызвав одного из них, обви-
няемый стал вымогать у него 
взятку в размере 300 тысяч 
рублей за не привлечение к 
уголовной ответственности. 
Тот обратился в правоохра-
нительные органы.

1 декабря 2015 года в мо-
мент получения первой ча-
сти взятки в виде денег в 
размере 150 тысяч рублей 
обвиняемый был задержан.

По уголовному делу прове-
дены необходимые процес-
суальные и следственные 

действия, направленные на 
установление всех обстоя-
тельств совершенного пре-
ступления. В том числе изъ-
яты и осмотрены денежные 
средства, полученные обви-
няемым в качестве взятки, 
материалы проверки, нахо-
дившиеся в производстве об-
виняемого, его автомобиль, 
установлены и допрошены 
очевидцы и свидетели пре-
ступления, наложен арест на 
денежные средства и имуще-
ство обвиняемого.

В целях пресечения вос-
препятствования расследо-
ванию уголовного дела в от-
ношении обвиняемого судом 
избрана мера пресечения в 
виде заключения под стражу. 

По результатам служебной 
проверки, проведенной МВД 
республики по инициативе 
следователей, обвиняемый 
уволен со службы в органах 
внутренних дел.

В настоящее время уголов-
ное дело с утвержденным 
обвинительным заключени-
ем направлено в суд для рас-
смотрения по существу.

Руслан НАлЬГИЕВ,
руководитель первого от-

дела по расследованию особо 
важных дел следственного 
управления Следственного 

комитета Российской 
Федерации 

по Республике Ингушетия, 
полковник юстиции                                            


